
Introduction à la semaine de prière pour l'unité des chrétiens 2026



5 JANVIER 2026

Pasteur Isabelle DETAVERNIER,
présidente de l'EPUB
Créé par : Ab Michel Rongvaux pour CIB – ICB - BIC



INTRODUCTION ¹

Au départ de tout chemin spirituel, il y a un appel, une saisie de l'humain au cœur de sa réalité pour l'orienter vers la Vie, une *vocation*.

La Grâce, par sa fulgurance, vient imprimer une autre trajectoire à l'existence.

Elle donne un élan qui nous éveille à notre véritable identité de « mis au large » par l'amour de Dieu.



Cette *vocation* est commune à l'ensemble des appelés, et s'inscrit dans le projet primordial de Dieu que Paul décrit au début de son épître : nous bénir tous et nous choisir pour être *mis au bénéfice de l'œuvre de réconciliation et de communion de Dieu* (Eph 1 : 3ss).

Cette grâce traverse les temps et les lieux : *l'unité est située dans le passé, dans l'acte accompli en Christ par le Père, qui englobe l'Histoire*. Elle est là, donnée, réalisée : nous en sommes les heureux bénéficiaires et les heureux missionnés ! « *Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance* » (Eph 4 :4)

Quelle joie de lire que cette vocation - exprimée 4 fois en grec dans les 4 premiers versets - est le cadeau fait à chacun des membres de l'Eglise et que cela nous ouvre à un horizon de choix et d'engagements pour rendre cette unité visible.

Ce passage d'Eph 4 ne vise pas à donner un organigramme de l'Eglise, ni à expliquer comment structurer l'Institution. Il insiste avant tout sur la *vocation* de tous les appelés à rendre visible cette unité donnée dès avant la fondation du monde.

Pour nous permettre d'accomplir notre vocation, le Christ a équipé son Eglise de multiples dons (v 11). Paul énonce ici clairement que les dons sont les *personnes*

elles-mêmes, pas des charismes, et que celles-ci reçoivent la charge de se mettre au service de la Parole, de la proclamation de l’Evangile.

Les ministères cités ici ne constituent pas une liste exhaustive, mais mettent tous l’accent sur la *construction du Corps du Christ par la Parole* enseignée, transmise, comme force de transformation.

Les ministères, articulations et jointures du corps, sont au service des membres, appelés tous ensemble, à donner vie, couleur et mouvement au Corps, promis à la croissance, pour atteindre la plénitude du Christ.

« L’espérance qui permet à l’Eglise de répondre à sa vocation c’est justement de savoir qu’elle est portée par « un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, un seul Dieu et Père de tous, qui règne sur tous, agit par tous et demeure en tous » (v 5-6)

Paul nous rappelle que l’Unité de l’Eglise ne repose pas sur nos organisations ecclésiales respectives, mais bien sur la force de l’Evangile partagé dans la joie, la communion et l’action de grâce.

Nous n’avons rien à défendre, mais tout à gagner dans la curiosité à partager les résonnances de la Parole dans nos traditions respectives. Elles sont les marques de la richesse des dons que Christ a faits à son Eglise Une.

Il s’agit ici d’une Eglise en chemin, rayonnante de la grâce reçue, unie et consciente des défis qui l’attendent. Dans un pays tel que le nôtre, marqué par la pluralité linguistique, culturelle et ecclésiale, ce chemin prend un relief particulier. Nous expérimentons quotidiennement combien l’engagement conjoint des Eglises est un témoignage pour notre société.

L’espérance qui permet à l’Eglise de répondre à sa vocation c’est justement de savoir qu’elle est portée par « un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, un seul Dieu et Père de tous, qui règne sur tous, agit par tous et demeure en tous » (v 5-6)

¹ Cette introduction est extraite de la brochure produite par le Comité Interecclésial de Bruxelles et cette année la plume a été confiée à la Pasteure Isabelle DETAVERNIER président de l’EPUB (église protestante unie de Belgique)

Si vous tenez cette brochure entre vos mains et que vous lisez ces quelques lignes, cela signifie que le Corps du Christ et son unité vous importent. Que l'Esprit ravive notre joie d'avoir été appelés et qu'il nous dynamise pour accorder notre vie à la vocation reçue !

Pasteure Isabelle Detavernier,
Présidente de l'EPUB

« Nous n'avons rien à défendre, mais tout à gagner dans la curiosité à partager les résonnances de la Parole dans nos traditions respectives. Elles sont les marques de la richesse des dons que Christ a faits à son Eglise Une » (v 5-6) »

TEXTE BIBLIQUE CHOISI POUR 2026 - Ephésiens 4,1-13

Je vous y exhorte donc dans le Seigneur, moi qui suis prisonnier : accordez votre vie à l'appel que vous avez reçu ; en toute humilité et douceur, avec patience, supportez-vous les uns les autres dans l'amour ; appliquez-vous à garder l'unité de l'esprit par le lien de la paix. Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance ; un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême ; un seul Dieu et Père de tous, qui règne sur tous, agit par tous, et demeure en tous. À chacun de nous cependant la grâce a été donnée selon la mesure du don du Christ. D'où cette parole : Monté dans les hauteurs, il a capturé des prisonniers ; il a fait des dons aux hommes. Il est monté ! Qu'est-ce à dire, sinon qu'il est aussi descendu jusqu'en bas sur la terre ? Celui qui est descendu, est aussi celui qui est monté plus haut que tous les cieux, afin de remplir l'univers. Et les dons qu'il a faits, ce sont des apôtres, des prophètes, des évangélistes, des bergers et catéchètes, afin de mettre les saints en état d'accomplir le ministère pour bâtir le corps du Christ, jusqu'à ce que nous parvenions tous ensemble à l'unité dans la foi et dans la connaissance du Fils de Dieu, à l'état d'adultes, à la taille du Christ dans sa plénitude.

Traduction œcuménique de la Bible

